



LE BLOCUS DE GAZA

DES CHIFFRES CHOQUANTS

Un rapport publié par la
Ligue des Parlementaires pour Al Qods

LE BLOCUS DE GAZA

DES CHIFFRES CHOQUANTS



Introduction

- Les autorités d'occupation israéliennes ont imposé un blocus strict sur la bande de Gaza (la bande côtière de 360 kilomètres carrés) depuis 2006, et l'ont intensifié en 2007, en commençant le blocus progressivement et conduisant à un bouclage presque complet, ciblant tous les secteurs et domaines du quotidien, touchant plus de deux millions de citoyens vivant dans la bande de Gaza, en guise de mesure punitive pour la population de Gaza suite aux résultats des élections législatives organisées en janvier 2006.
- Le blocus imposé à Gaza est un blocus total, par terre, mer et air. Concernant le blocus terrestre, il y a six points de passage qui constituent les seuls passages de sortie pour les Palestiniens de la bande. Tandis que l'Égypte contrôle le passage terrestre de Rafah, Israël contrôle les autres points de passage, dont chacun a été désigné dans un but précis pour desservir Gaza, comme le passage des travailleurs ou la circulation des travailleurs, des marchandises, du ravitaillement en carburant et gaz, ou l'importation de matériaux de construction.
- Israël a fermé tous les points de passage, n'en laissant que deux, à savoir le passage de "Karm Abu Salem", qui est partiellement fonctionnel et où sont imposées des restrictions à la circulation des marchandises et un empêchement de l'entrée de matières premières nécessaires à diverses industries, et le « Beit Hanoun / Passage d'Erez », qui est réservé aux transports terrestres, et où l'occupation israélienne empêche la circulation des Palestiniens sauf avec un permis de sécurité difficile à obtenir, ou pour les patients dont « des centaines d'entre eux et ceux qui les accompagnent ont été arrêtés ».

- Sur le plan aérien, Gaza ne possède qu'un seul aéroport, qui est l'aéroport international de Gaza, lequel a été bombardé lors de l'agression israélienne sur Gaza en 2008, et qui était la seule liaison aérienne entre Gaza et le monde extérieur, ce qui assure donc le contrôle israélien de l'espace aérien en plus du contrôle terrestre. Quant à la mer et aux zones côtières, Israël a réduit les zones de pêche dans la mer de Gaza à six milles marins au début du blocus, pour arriver à trois milles marins seulement début 2009. Le blocus prévoyait également d'empêcher ou de rationner l'entrée de carburant et l'électricité ainsi que de nombreuses marchandises.
- Plusieurs tentatives ont été faites par des activistes et des militants de la solidarité pour briser le blocus, dont la plus importante était la Flottille de la liberté, en mai 2010, lorsque six navires comprenant environ 750 passagers, pour la plupart turcs, se sont déplacés de Turquie, de Grande-Bretagne, les États-Unis, l'Irlande et de la Grèce, en plus des Arabes et des citoyens d'autres pays. Les forces d'occupation israéliennes les ont agressés dans les eaux internationales et ont utilisé des balles réelles contre les militants qui se trouvaient sur le navire « Mavi Marmara », provoquant des martyrs.
- Et pendant des années de siège, de restrictions et de bouclages qui ont affecté les secteurs de la santé, de l'éducation, sociaux et économiques, Israël a déclenché 4 guerres dévastatrices et des dizaines d'escalades, qui au total ont fait des milliers de morts, des dizaines de milliers de blessés, et la destruction de milliers de maisons, de bâtiments résidentiels, d'institutions diverses, d'infrastructures, d'usines et d'ateliers.
- En termes de chiffres, la situation dans la bande de Gaza au cours de ces années était très difficile et périlleuse, et les rapports internationaux, arabes et locaux ont enregistré une situation humanitaire et de vie catastrophique, à un moment où le monde, ses gouvernements, ses institutions et tous les autorités, sont tenues de mener un mouvement « moral, humanitaire et légal » pour sauver ce qui peut l'être dans la bande de Gaza et, à ses côtés, la politique du silence sur les violations des droits de l'homme dans les territoires palestiniens, a encouragé l'occupation à procéder à plus de violations et de mesures punitives.

LE BLOCUS DE GAZA

DES CHIFFRES CHOQUANTS



À propos du blocus de Gaza

La situation au quotidien

- Le blocus menace la sécurité alimentaire d'environ 70 % des familles de la bande de Gaza
- Plus de 80% de la population de la bande de Gaza vit en dessous du seuil de pauvreté
- Les taux de chômage atteignent 55%
- Le taux de chômage des femmes est supérieur à 80%
- Plus de 300 000 personnes sans emploi
- 80% des usines sont fermées depuis le début du blocus
- Le taux de production dans les usines a chuté à 20 % (à cause du blocus, empêchant l'entrée des matières premières nécessaires à l'industrie et restreignant les mouvements d'import et d'export).
- Plus d'un million de citoyens sont tributaires de l'aide humanitaire

Le secteur médical

- Une pénurie d'environ 60 % de médicaments et de protocoles de traitement pour les patients atteints de cancer
- 50 à 60 % des patients atteints de cancer ont besoin d'un traitement en dehors de la bande de Gaza pour recevoir une radiothérapie, une chimiothérapie et des examens radiologiques, qui ne sont pas disponibles à Gaza.
- Les autorités d'occupation israéliennes empêchent des centaines de patients de voyager, causant leur mort, en particulier dans les cas de maladie grave
- L'occupation israélienne empêche l'entrée de "gaz nitreux à Gaza depuis le début de 2021, qui est utilisé pour anesthésier les patients lors d'opérations chirurgicales".
- Pénurie importante de lits de soins et de fournitures chirurgicales spécialisées
- Une énorme pénurie d'ambulances équipées de tous les dispositifs techniques
- Manque d'équipements d'IRM et de tomodensitométrie, car chaque hôpital n'a qu'une seule machine, et lorsqu'elle tombe en panne elle est difficile à entretenir en raison du manque de pièces de rechange

LE BLOCUS DE GAZA DES CHIFFRES CHOQUANTS



À propos du blocus de Gaza

L'eau potable

- 97% de l'eau de Gaza est impropre à la consommation
- Le pourcentage des dommages dans le secteur de l'eau et de l'assainissement, dus à la récente agression au cours du mois de mai 2021, s'élève à près de 14 millions de dollars
- 170 installations d'approvisionnement en eau et 110 installations d'égouts ont été gravement endommagées lors de l'agression de mai
- Diminution de l'approvisionnement local en eau de la population de 50 %
- 25 % de la population de la bande de Gaza ne reçoit de l'eau que pendant sept heures par jour

Le secteur agricole et pêcheurs

- Le pourcentage des zones tampons que l'occupation empêche d'approcher car elles sont frontalières représente environ 35% des terres arables de Gaza
- Il est interdit de cultiver ces terres, et durant les années du blocus et avant celui-ci les mécanismes d'occupation ont détruit des dizaines de milliers d'hectares de terres agricoles plantées d'arbres et de cultures, notamment d'oliviers.
- Des centaines d'agriculteurs ont été tués et blessés alors qu'ils travaillaient sur des terres agricoles près des zones frontalières
- L'occupation empêche les pêcheurs de pêcher dans une zone de plus de 12 milles marins (dans le meilleur des cas), bien que les Accords d'Oslo stipulent à ce sujet une zone de 20 milles marins (environ 37 km) au large des côtes de la bande de Gaza.
- 90 % des pêcheurs de Gaza vivent dans la pauvreté
- Des centaines de pêcheurs ont quitté leur emploi en raison de poursuites et d'interdictions de travailler, portant leur nombre à 3000 pêcheurs sur 10000
- Des dizaines de pêcheurs ont été tués, blessés et arrêtés par l'armée d'occupation alors qu'ils travaillaient en mer, tandis que leurs bateaux et leurs filets ont été endommagés en raison de tirs et qu'ils sont directement pris pour cibles.

LE BLOCUS DE GAZA

DES CHIFFRES CHOQUANTS



À propos du blocus de Gaza

Les points de passage de Gaza

- Tous les points de passage commerciaux vers Gaza sont complètement fermés, à l'exception du point de passage « Karam Abu Salem » (fonctionnant partiellement et dans le cadre de restrictions strictes).
- L'occupation empêche l'entrée d'un certain nombre de biens et de matériaux, notamment des matières premières, sous prétexte de (leur double usage).
- L'occupation empêche le mouvement d'exportation par le passage de Karam Abu Salem, sauf dans de très rares cas
- Le passage « Beit Hanoun/Erez » qui est dédié à la circulation des individus, fonctionne comme une sanction pour certains cas de malades. L'occupation israélienne a arrêté des centaines de patients et leurs compagnons sous de faux prétextes, tandis qu'elle empêche la circulation des commerçants sauf dans de rares cas et le déplacement des individus qui souhaitent voyager

Les dégâts de la dernière agression israélienne sur la bande de Gaza en mai 2021

- Les pertes de logements, ciblant les tours, les immeubles d'habitation et les maisons, se sont élevées à plus de 144 millions de dollars
 - Les pertes d'infrastructure se sont élevées à plus de 147 millions de dollars
 - Les pertes du secteur économique se sont élevées à environ 74 millions de dollars.
- Les pertes du secteur du tourisme se sont élevées à environ 3,6 millions de dollars
- Environ 40 millions de dollars de dommages pour les usines ciblées par le bombardement
 - 27 millions de dollars de pertes dans le secteur agricole (ciblage des terres et des projets agricoles)